

Méditation pour le 1^{er} dimanche de l'Avent

Veillez !

En place d'un traditionnel commentaire des lectures, je vous propose cette méditation sur l'ange Gabriel, et je souhaite le rattacher à la fin de l'évangile de Marc « Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez ! »

Gabriel est l'ange de l'engendrement, de la naissance et de tous les commencements.

Dans le livre de Daniel, Gabriel est présenté comme une apparition grandiose : « Voici un homme vêtu de lin, les reins ceints d'or pur, son corps avait l'apparence de la chrysolithe, son visage l'aspect de l'éclaire, ses yeux comme des lampes de feu, ses bras et ses jambes comme l'éclat du bronze poli, le son de ses paroles comme la rumeur d'une multitude » (Dan 10,4).

Gabriel est considéré comme le médiateur de la naissance de Dieu, il passe aussi pour être l'accoucheur de la Parole de Dieu aux hommes.

Il est le pourvoyeur et messager de vie, il est l'ange de l'annonciation, celui qui annonce à Marie la venue de Jésus ainsi que la grossesse d'Elisabeth.

Alors aujourd'hui, cette parole de l'évangile du jour raisonne d'une manière particulière : « Veillez ! ». Marie était à l'écoute de Dieu dans sa Parole. Marie sera tout naturellement à l'écoute de Gabriel, le messager de Dieu, qui lui annonce une naissance. Elle fait confiance et accepte la « mission » de porter l'enfant du très haut.

« Veillez ! », ce mot prend sens dans cette période de l'Avent qui commence. L'Avent c'est le temps de l'attente, de l'écoute, de la confiance. La couronne nous permet de veiller et de méditer la Parole de Dieu. Les bougies qui brillent dans la nuit prendront toute son ampleur dans la nuit de Noël où cet enfant, porté par Marie, viendra illuminer nos nuits et éclairer nos chemins.

Marie et Joseph sont en route, ils veillent, ils avancent sur la route qui les conduira à Bethleem. Alors, durant cette période de l'Avent et avec Marie et Joseph, veillons, avançons sur les routes de nos vies.

Bonne période de l'Avent.

Jérôme Darbellay aumônier en EMS

